

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

| | |
|--|---|
| | "Lo rescataron casi moribundo" |
| | "Detenidos ven codicia política en dios Padre" |
| | "Cercos militares en Tula, por temor a narcoataques" |
| | "Exigen proteger a paisanos" |
| | "Sin fines electorales trabajamos por el presupuesto" |
| | "Urge política de Estado vs hampa" |
| | "Controversia en SNTE-SEPH por los aviadores" |
| | "Coinciden PAN y PRI: no saldrán reformas en el Congreso" |
| | "Falta a México estrategia eficaz para combatir crimen: Osorio" |
| | "Renuevan lujos a funcionarios" |
| | "Gobierno de Jalisco paga terapia para curar gays" |
| | "Matan a ex gobernador" |

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-El PRD llama a *corrientes* para recuperar alcaldía de Pachuca: Los líderes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca, dieron la estrategia para enfrentar al Partido Revolucionario Institucional en las elecciones municipales de 2011: llevar fortalecida la plataforma política con los regidores, los síndicos y todos los actores principales del PRD capitalino; además llamaron a las corrientes políticas como FDH, Nueva Izquierda, Fuerza Social Progresista y la UFIC para unir sus esfuerzos y arrebatar la alcaldía de la capital al tricolor. Al aprobar la conformación de una alianza amplia en la capital del estado, el dirigente municipal, Aurelio González Pérez, y el presidente del Consejo Municipal del PRD en Pachuca, Adolfo Hernández Álvarez, exhortaron a los distintos sectores del sol azteca para que sumen rumbo al triunfo de la alcaldía en 2011. "Que (los institutos) tengan la humildad, la sencillez y sobre todo la capacidad política de poder construir propuestas que no solamente benefician a su instituto sino de manera general y particular a toda la sociedad", dijo González. "Sobre todo a la periferia de lo que es nuestra ciudad, nos obedecemos a una plataforma política que, si bien es cierto, todos luchan por el beneficio común y que esa parte no se nos olvide a ninguno de los institutos que están participando en esta vida de Pachuca", agregó el perredista. El pasado 13 de noviembre, la dirigencia municipal del PRD en Pachuca aprobó una "alianza amplia" con los demás institutos políticos para las elecciones municipales del próximo año, cuando se renueven las 84 alcaldías de Hidalgo. Con 43 votos a favor, una abstención y un voto en contra, el Consejo perredista validó la coalición, por lo que el sol azteca podrá ir en alianza no sólo con los partidos con los que fue en la

pasada elección, sino queda abierta para los sectores ciudadanos. (Misael Zavala, página 11)

Milenio-Delegado de Sedesol en Hidalgo niega presiones en elección a gobernador: El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo, José Ángel Rodríguez Calvillo, negó haber recibido instrucciones de Xóchitl Gálvez para dar apoyo a su campaña política en los comicios a gobernador del pasado 4 de julio. Sin embargo, el delegado federal aseguró que recibió peticiones de los distintos candidatos a gobernadores de las elecciones pasadas, donde se proponía la construcción de obras sociales. "En ningún sentido recibimos ninguna instrucción de Xóchitl Gálvez, recibimos llamados, gestiones de los distintos candidatos o peticiones y las atendimos para todos. Llegaron algunas peticiones de líneas de agua, de drenaje, en todos los casos ya serán resueltas, de acuerdo con la situación que maneja la Sedesol", explicó. En cuanto a la supuesta purga de delegados federales por falta de apoyo al Partido Acción Nacional y Xóchitl Gálvez en las elecciones pasadas, Rodríguez Calvillo aseveró que su trabajo como funcionario es institucional, "que hemos compartido la letra de lo que es el blindaje electoral, que somos respetuosos del ejercicio de estos recursos, que trabajamos igual con todos los acaldes de cualquier partido político y que está el resultado de las acciones". Dejó en claro que los recursos públicos no pueden ser utilizados en beneficio de ningún partido político. (Misael Zavala, página 11)

Criterio-Preocupa a Aldo Molina situación de comisionados: La Secretaría de Educación Pública en Hidalgo ya tomó partido político de manera abierta y ello debe ser motivo de preocupación para los hidalguenses, porque podemos adelantar que en las próximas elecciones obligarán a todos los maestros a votar por el PRI. Así lo afirmó Aldo Molina, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien advirtió que junto a la publicación de los nombres de los comisionados del SNTE, -entre los que figura él- las declaraciones de linchamiento de parte de la titular Rocío Ruiz de la Barrera no dejan duda alguna. Planteó que por desgracia, las presiones de corte partidista ya tocaron las instituciones nobles como es la educación y esto no debe ser permitido. No descartó que esto ya dibuja un clima de hostigamiento y represión que sufrirán los profesores, para que no continúen en su militancia dentro del Partido Nueva Alianza, quien en esta ocasión podría llegar a tener coaliciones con el propio PRD. Aldo Molina señaló que la andanada de vituperios e infundios levantados contra los comisionados tiene la clara intención de "doblegar a sus dirigentes", para que acepten alianzas ventajosas únicamente para el PRI. De esta manera, el gobierno estatal, a partir de sus instancias, estará operando a favor de los intereses políticos priistas. Demandó públicamente que Rocío Ruiz de la Barrera clarifique las listas de los comisionados, pero no únicamente del SNTE, sino de todos aquellos que han llegado a jubilarse con jugosos sueldos sin necesidad de pisar las aulas en algún momento. "Hemos encontrado casos de secretarios particulares, de funcionarios del gabinete, de directores generales, de personal destacado en presidencias municipales, de quienes trabajan en las coordinaciones regionales", dijo Aldo Molina respecto a los comisionados. Informó que en caso que la propia SEPH no haga pública esa lista de tres mil comisionados se verán en la necesidad de exhibir a cada uno de ellos, conforme la propia sociedad los denuncie. Tenemos información de casos en donde personajes de la administración "se sirven con la cuchara grande, pues tienen hasta tres sueldos como verdaderos 'aviadores', que sin escrúpulos envían a sus ayudantes a pedir la nómina, para firmar la nómina que le depositan en algunas institución bancaria". Hay que revisar con lupa la nómina oficial, dijo Molina, porque será la única manera de realmente transparentar cuánto gana cada uno de los funcionarios de la SEPH. Explicó que en su caso, se encuentra comisionado porque fue contemplado como parte de la comisión del SNTE, representando al PRD; sin embargo, "eso no me convierte en un aviador, al igual que mis compañeros de los demás partidos, incluyendo militantes del PRI". (Jorge Martínez, página 07)

Criterio-Podría PT ir solo en 6 municipios de Hidalgo: El coordinador estatal del PT, Mariano Arturo Torres L´estrade, consideró que en por lo menos seis de los 84 municipios de la entidad existen las condiciones para que contiendan solos durante el próximo proceso de renovación de ayuntamientos. Además de retener la alcaldía de Eloxochitlán, indicó que el Partido del Trabajo buscará gobernar en Acatlán, Acaxochitlán, Huehuetla, Metepec, San Bartolo Tuto-tepec, Santiago Tulantepec y Singuilucan. En la conferencia de prensa que ofreció ayer, habló sobre las expectativas del PT de cara a los comicios del 4 de julio y para presentar y otorgar nombramientos a los representantes políticos del partido en Tulancingo, así como al coordinador de los trabajos de Andrés Manuel López Obrador, en el cuatro distrito electoral federal, Fernando Olvera. Respecto a posibles alianzas con el PRD y Convergencia, explicó que primero deben escuchar y percibir el sentir de las bases, con el propósito de construir una coalición, que más allá de conseguir el registro para definir al candidato, genere condiciones favorables para todos los partidos políticos, pero sobre todo para la sociedad. Reconoció que iniciaron pláticas de manera general en los municipios, pero a nivel estatal aún no hay diálogo formal. "Sobre todo buscamos atraer la atención de los compañeros, para que nos digan qué posibilidades hay de consolidar coaliciones". Sobre la alianza con el PAN, precisó que es un tema que analiza la dirigencia nacional, ya que Andrés Manuel López Obrador ha determinado relegar a dicho partido; por ende el PT debe ser congruente. Adelantó que el político tabasqueño estará el próximo 10 de diciembre en el hotel La Joya, de Pachuca, mientras que a finales de enero de 2011 iniciará una gira por Hidalgo, incluido

Tulancingo. (María Antonieta Islas, página 10)

Síntesis-Objeta el PT prolongar las presidencias: El Partido del Trabajo en el estado mantendrá su postura de rechazo a la propuesta del ejecutivo estatal de ampliar a cuatro años las administraciones municipales, aseguró José Jaime Ruiz Cruz, representante del PT ante el Instituto Estatal Electoral. Al respecto señaló que después de haber llegado el año pasado a un acuerdo para el empate de elecciones ahora se presenta una propuesta unilateral en la que se pretende hacer valer el punto de vista al respecto del partido en el gobierno lo cual no puede ser aprobado por ningún otro partido político. De igual manera manifestó que haya sucedido en los últimos meses ya que todo parecía indicar que se respetarían los acuerdos de los partidos y el gobierno para que se empataran las elecciones y que ahora mediante el intento de imposición de pretenda echar abajo todo lo que se había alcanzado en la materia. "Bueno parece que ahora se dice yo soy gobierno, tengo el poder y puedo promover lo que yo quiera y no necesito a los partidos políticos y creemos que eso no nos parece adecuado, aunque sabemos que el ejecutivo estatal siempre se ha caracterizado por su trato decente y caballeroso, y por eso no entendemos ahora el motivo de esta nueva propuesta. Al mismo tiempo reconoció que pese a la oposición que puedan presentar para que se legisle al respecto y que finalmente se apruebe la propuesta de ampliar a cuatro años el plazo de las administraciones municipales, reconoció que el PRI y su aliado el PVEM son mayoría en el congreso por lo que no descartó que al final todo se encuentre totalmente "planchado". Finalmente el representante del PT ante el IEE, aseguró que tampoco quienes se han opuesto a la medida saben de las razones por las que la semana pasada en el congreso local fue cancelado el tema del que en todo momento estarán pendientes para evitar que se concrete un acto más de imposición en los temas que afectan directamente el quehacer político del estado. (Jaime Arenalde, página 04)

Reloj-PRI Hidalgo realiza análisis para renovación de Comités municipales: El presidente estatal del PRI, Omar Fayd Meneses, señaló que el partido realiza un análisis de los comités municipales que realmente deban cambiar ya sea porque estatutariamente estén vencidos o las condiciones políticas así lo requieran. "Estamos en esa tesitura, ya iniciamos los trabajos preparatorios a la renovación de comités, hemos venido trabajando con el Comité Nacional", aseveró. Sin mencionar fechas, indicó que "pronto" se darán a conocer las convocatorias para el cambio de comités municipales priístas. "Nosotros esperamos que antes de que termine el mes de diciembre podamos dar un recuento general de qué es lo que hicimos en materia de renovación de comités municipales", dijo. Respecto al tema de los candidatos a presidentes municipales, Fayd Meneses, expresó que aquellos que tengan alguna aspiración deben tener calma. Subrayó que en enero dará inicio el proceso para la elección de candidatos y será ahí cuando se fijen las reglas del mismo. "Pueden hacer su labor, pero con calma, sin acelerarse, porque no vamos a permitir ni madruguetes, ni chantajes, ni imposiciones", sostuvo. El también diputado federal aseguró que el PRI estatal escogerá "a los mejores cuadros" que garanticen al partido el triunfo electoral. "Que esperen los tiempos, que hay tiempos para esto y que la ley lo señala, no vayan a hacer incluso por querer adelantarse algo que pudiera perjudicar su posibilidad de considerarse aspirantes", concluyó. (Alejandro Reyes, página 05)

Reloj-Sólo en seis municipios hay posibilidades de realizar alianzas PRD-PAN: De los 84 consejos municipales del PRD, hasta el momento sólo seis han aprobado la posibilidad de conformar alianzas amplias, explicó Teresa Samperio León, quien le pidió a Gonzalo Trejo que diga en qué basa su supuesto de que en 40 ayuntamientos realizarán alianza entre el PAN y el Sol Azteca. La también secretaria de Alianza y Relaciones Políticas detalló que sólo han sesionado 6 consejos municipales entre ellos Pachuca, Tlaxcoapan, Atotonilco de Tula, Tezontepec de Aldama, Ajacuba y Pachuca, los cuales avalaron la posibilidad de alianzas amplias. Samperio León, quien ha manifestado su rechazo a las alianzas con el blanquiazul, explicó que aún cuando el consejo municipal lo haya avalado, puede no darse la alianza con el PAN, pues dependerá de las negociaciones a las que se lleguen. Al referirse a la declaración que hiciera Gonzalo Trejo, líder del PAN en el estado, en torno a que ya hay posibilidad de alianzas en 40 municipios; Teresa Samperio le aclaró que "Pedro Porras no es quien decide la política de alianzas en el estado, sino los consejos municipales en cada uno de los 84 ayuntamiento". Calificó de "una falta de respeto" el hecho de que estén supliendo al trabajo y la facultad de los consejos. La perredista le pidió a Gonzalo Trejo no adelantarse y señaló que en el PRD apenas se realizan las reuniones regionales a fin de explicarles a los consejos y comités municipales lo que se debe hacer, por lo que reiteró que las declaraciones del líder del PAN son falsas y no tienen sustento. (Verónica Ángeles, página 03)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Reloj-TEPJF mantiene pendiente la impugnación de la alianza opositora: A más de cuatro meses que se llevó a cabo la elección de gobernador en el estado la Sala Superior del TEPJF aún no emite una sentencia acerca de la impugnación presentada por la alianza Hidalgo nos une. cabe señalar que los magistrados de la Sala Superior ya

resolvieron los asuntos relacionados con otros estados como es Oaxaca, Durango, zacatecas, Veracruz, Tlaxcala, Puebla, entidades en donde igualmente se llevaron a cabo elecciones el pasado 04 de junio. El acto impugnado en el TEPJF está a cargo del magistrado José Alejandro Luna Ramos bajo el número de expediente SUP-JRC-276-2010, donde hidalgo nos indica que la resolución impugnada es inconstitucional e ilegal dada la indebida apreciación de los elementos expresados a la demanda inicial así como la indebida aplicación e interpretación de los preceptos legales en los que se pretende fundar. La coalición señala que el Consejo General del IEE no elaboró el estudio sobre los principios rectores del proceso electoral, además de que omitió llevar un análisis reflexivo y valorativo sobre la validez de la elección y falta a la exposición de las razones que la llevaron a emitir la declaración de validez de la elección de gobernador. De igual forma, señala la falta de exhaustividad al analizar el agravio relativo al dictamen emitido por la Comisión de Auditoría y Fiscalización respecto a los gastos de campaña realizados por el candidato y que el mismo no fue aprobado por el Consejo General del IEE local, en este sentido el TEPJF no aceptó el argumento de la alianza de la posible falsedad de las firmas de dicho dictamen. (Verónica Ángeles, página 02)

PLANO ESTATAL

Milenio-Rechaza Osorio que militares capaciten a policías estatales: Por considerar que los soldados están entrenados para la guerra, el gobernador Miguel Osorio Chong pidió analizar a fondo la propuesta del Gobierno Federal de que militares capaciten a las policías estatales en la lucha *antinarco*. El mandatario se pronunció porque los estados le apuesten más a reforzar las tareas de inteligencia y a la creación de universidades de Seguridad Pública. De acuerdo al mandatario estatal, los elementos del Ejército Mexicano reciben un entrenamiento para la "guerra", por lo cual, las entidades junto al gobierno federal tendrían que analizar cómo y en qué aspectos serían capacitadas las corporaciones policíacas por militares en los estados. "Hay que ver cómo se da este proceso, no sé si sea lo mejor, porque el Ejército se prepara para enfrentar una guerra, ésta se ha llamado una guerra, lo único que digo es que tiene que haber tácticas de inteligencia en materia de este tipo de delincuentes, del crimen organizado", explicó. Osorio Chong propuso incentivar las estrategias de inteligencia para combatir al narcotráfico, antes de que el gobierno federal piense en que el Ejército Mexicano brinde capacitación a las corporaciones militares en todas las entidades de la República, pues a su juicio, el personal castrense está entrenado para otros métodos. "Tenemos que revisar bien, incluso se debe de hablar de universidades para preparar a nuestros policías, hasta allá debemos de llegar, como en otros países de México", expresó el gobernador de Hidalgo, luego de que la Secretaría de Seguridad Pública anunciará que los militares entrenarán a las policías estatales. Incluso, explicó que uno de los objetivos sería la creación de universidades para policías, las cuales podrían ayudar a que los elementos estén más capacitados y enfrenten de forma más eficaz al crimen organizado. El mandatario estatal consideró que las policías no sólo se deben preparar para enfrentar el narcotráfico, sino desde la delincuencia del fuero común, "que en muchos de los casos se dan con violencia, con armas, lo tenemos que erradicar y eso se da solamente con un trabajo coordinado entre los tres niveles de gobierno". El gobierno estatal, según el gobernador, cuenta con programas de escuelas seguras para "evitar que (el crimen) penetre a lo que más queremos que son nuestros hijos, no lo vamos a permitir y eso sólo se hace con más trabajo". A su juicio, México es calificado como un país inseguro y esa connotación "no lo vamos a pasar hasta que verdaderamente podamos darle seguridad a las familias, que se destierren los grupos que hoy han desestabilizado a nuestro país", señaló el mandatario del estado. (Ángel Cabrera, página 11)

Criterio-"Codicia de políticos nos quita las tierras": En una celda en el Cereso de Pachuca, diez de los detenidos hablan sobre el operativo en el que fueron apresados, uno de ellos dice no ser al que buscan. En dos celdas de menos de 15 metros cuadrados, con apenas diez colchones al ras de piso, un baño y una vieja televisión, viven desde hace un mes nueve hombres y una mujer, acusados de una lista de delitos que van desde despojo hasta homicidio doloso. Con las huellas del operativo mediante el cual fueron detenidos en sus cuerpos y ropas gastadas, se defienden de las acusaciones que la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) formuló en su contra para sacarlos de un predio que, dicen, les pertenece por decreto. Son los comuneros detenidos en Dios Padre, Ixmiquilpan, reclusos en el Centro de Rea-daptación Social (Cereso) de Pachuca, quienes se mantienen separados, por ley, de las áreas comunes, pues son procesados. El pasado sábado, 20 de noviembre, los nueve hombres y la mujer permanecen encerrados en un cuarto. Mientras, los más de 900 internos festejan en el patio. Paradójicamente, "hoy festejamos el Centenario de la Revolución Mexicana... ¿cuál centenario? Si las tierras que nos dejaron nuestros antepasados nos las están robando. Esas tierras siempre han sido comunales, por eso se hizo la Revolución, por eso luchó Zapata para heredárnoslas, no es justo", señala Adán Olguín Rafael, comunero detenido. Acusan a políticos y ex políticos de su detención, a los que llaman caciques. El preso señaló que es injusto lo que está viviendo: "La verdad si me duele, pero se lo dejo a Dios y no les guardo ningún rencor, no les deseo nada, ni que sufran sus hijos porque yo también tengo, aunque ahorita estén sufriendo por esta injusticia", declaró Olguín Rafael. Molesto, el comunero argumentó que los políticos "se han enriquecido más de lo normal, están podridos en

dinero y quieren más. Ahora invaden nuestras tierras comunales y nos acusan de despojo, cuando ellos son los que nos quitaron nuestras tierras". **Por una letra** Alfonso Cantero Sánchez, de 36 años de edad, comunero, campesino y albañil, también fue acusado de despojo, pero cuando llegó al Cereso le atribuyeron el homicidio de una persona en Zimapán, "sólo por una letra de mi apellido". Al ingresar a la penitenciaría "me sacaron un expediente de un homicidio doloso, donde la persona que lo cometió se llama Alfonso Cantera Sánchez, pero yo soy Alfonso Cantero Sánchez". En la indagatoria, "la dichosa mamá del homicida es una tal Cecilia Cantera de Sánchez, la cual, según el denunciante, dice que le dio tres mil pesos mexicanos en 2008. Sin embargo, mi mamá se llama Sofía Sánchez Vázquez y tiene más de 18 años que falleció", expresa. Junto con su abogado, Cantero Sánchez ha presentado un sinnúmero de pruebas para demostrar su inocencia, como el acta de defunción de su madre y documentos personales. Aún así, hace unas semanas le dictaron auto de formal prisión, "las autoridades de Hidalgo se han brincando todas mis pruebas", denuncia. En este momento que su esposa y sus tres hijas la están viendo difícil, recordando aquella madrugada, donde los policías estatales irrumpieron la tranquilidad de su hogar. "Llegaron y tumbaron la puerta. Con sus armas les apuntaron a mis hijas y a mi esposa, las amenazaron que no hicieran nada, porque me iban a llevar". Contrario a la versión oficial, dice, fueron esposados afuera de su casa mientras veía como los policías seguían registrando el interior de su hogar. "Le preguntaban insistentemente a mi esposa, ¿dónde están las armas largas? Hicieron un tiradero dentro y no se comprobó nada", agrega. El más viejo de los diez es Alberto Olguín, de 73 años y frágil en su plática, manifiesta que hace tres años lo operaron del estómago y debido a su avanzada edad llevaba cinco años sin salir de Dios Padre. Sentado en un colchón refuta las acusaciones de las autoridades estatales, "no hemos hecho nada, no sé porqué nos trajeron aquí, llevaba cinco años que no salía de mi casa y de ahí me trajeron aquí". Por la fuerza La madrugada del 20 de octubre un fuerte despliegue de 400 granaderos y policías estatales al mando de Damián Canales Mena, secretario de Seguridad, irrumpieron en Dios Padre, comunidad de Ixmiquilpan, donde cumplieron órdenes de aprehensión por el delito de despojo. Todo ocurrió entre las 3:30 y las 04:00 de la mañana, formando un bloque de 40 granaderos por cada casa, tiraron puertas y comenzaron a catearlas. "No nos enseñaron ningún documento, cuando me levanté ya me tenían apuntado con las armas largas, al igual que a mis hijas y a mi esposa", relata Mario Eduardo Sánchez Olguín, a quien acusaron del robo de unas computadoras. Describe que de lejos vio a los uniformados que bajaban de autobuses turísticos, "pensamos que eran secuestradores, a todos los hombres nos sacaron en calzoncillos, estábamos durmiendo". (Antonio Alcaraz, página 04)

Criterio-Critica Osorio a quienes dicen que el presupuesto fue una jugada electoral: El gobernador Miguel Osorio Chong respondió a las críticas de los detractores de la autoridad estatal, quienes aseguran que el hecho de que la entidad se ubique entre los seis estados, a los cuales se les otorgó mayores recursos para la realización de obras, tiene relación con el proceso electoral para renovar alcaldías. El mandatario estatal señaló que le causa malestar que se hable de política electoral, cuando en realidad se trata de política que pretende servir al estado. "Los que lo dicen son los que no ayudaron en nada para tener mayor presupuesto en educación, deporte, cultura, esos son los que no ayudan", aseguró. Miguel Osorio Chong expuso que todos esos días "estuvimos tras el presupuesto y hasta eso les molesta", incluso pidió a los detractores "que lo piensen", porque el interés de la autoridad es "que la gente piense que trabajamos para ellos". Lo anterior fue dado a conocer durante la inauguración del Centro Hidalguense de Servicios Empresariales de la entidad. El mandatario también señaló que será el miércoles cuando se ponga en marcha el programa Bienvenido Paisano. (Emmanuel del Rincón, página 07)

Síntesis-Sin fines electorales trabajamos por el presupuesto-Jorge Vargas, página 02)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Por pérdidas, comerciantes exigen \$15 mil a Geraldina: Un grupo de 100 comerciantes de la zona centro de la capital, afiliados a las Cámaras Nacionales de Comercio (Canaco) y de Turismo en Pequeño (Canacope), exigieron a la presidencia municipal un pago de 15 mil pesos por persona, debido a las pérdidas económicas que les ha provocado la obra de reencarpetamiento del primer cuadro de la ciudad. José Rubén Bocado López, comerciante del Centro Histórico, aseguró que las pérdidas que han registrado les han provocado deudas con sus proveedores, además de que se complica el pago de las rentas y el salario de los empleados. "En lo general, mínimo necesitaríamos por cada uno de los comerciantes unos 15 mil pesos. Pedimos que haya alumbrado, pedimos que haya seguridad, pero pedimos sobre todo que se nos dé un apoyo porque, o pagamos la renta, o pagamos a los empleados, o pagamos a los proveedores, así como van las cosas para enero nuestros negocios ya van a estar cerrados". Bocado López aseguró que los comerciantes inconformes no se oponen al "embellecimiento" de la ciudad, sino a la falta de planeación y continuidad de las obras, ya que dijo que entre el ocultamiento de cables y el reencarpetamiento de calles sólo han tenido un mes para recuperar sus ventas. "En el mes de julio tuvimos cerradas varias calles por la obra de ocultamiento del cableado, eso nos perjudicó por la falta de clientes, además de pérdidas en la mercancía que manejamos, ahora la presidencia sin tomarnos en cuenta se está haciendo esta obra. Nosotros no nos oponemos a que se embellezca la ciudad, pero primero que se nos avise y que se

hagan obras planeadas que tengan una secuencia para que nosotros tengamos las mínimas consecuencias". Aseguró que son más de 10 mil personas, entre comerciantes y empleados, los afectados por la caída en las ventas y aseguró que ni la Canaco, ni la Canacope dialogaron con ellos para platicarles del proyecto. "Son cerca de 10 mil las personas que se ven afectadas, son 10 mil familias que están dependiendo de nuestra actividad comercial, cosa que ni a la señora presidenta, ni sus subalternos les interesa. Los dirigentes de las cámaras de comercio nunca se acercan con los agremiados, ellos tratan directamente con las autoridades del estado y del municipio". Magdalena Contreras Pérez señaló que el único apoyo que ofreció brindarles la Secretaría de Desarrollo Económico del ayuntamiento, fue un préstamo de 10 mil pesos a través del Fondo de Apoyo a la Micro y Pequeña Empresa, para el cual entrarían primero a una lista de espera. "La presidencia simple y sencillamente hace caso omiso de nuestras peticiones, nos ofrecieron un préstamo de 10 mil pesos en la Secretaría de Desarrollo Económico, pero hasta que haya un lugar porque es un préstamo revolvente y se nos daría hasta que paguen los que deben y estaríamos en la lista de espera. "Nosotros ya no estamos para que nos pongan en una lista de espera, la verdad ya tenemos deudas, pagos de renta, pago de luz el último recibo nos llegó a muchos de tres mil 500 pesos". Al respecto la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo, calificó como normal la reacción de los comerciantes ya que dijo, se han tenido malas experiencias en cuanto al compromiso en la entrega de obras y aseguró que el reencarpetamiento del primer cuadro de la ciudad se concluirá y se entregará el próximo martes 30 de noviembre. "Yo creo que obviamente es una inquietud de los comerciantes que concluyamos en los tiempos establecidos, efectivamente hay una experiencia no muy positiva en cuanto a los compromisos para entregar las obras, pero yo lo he dicho públicamente que vamos a terminar en los tiempos establecidos que va incentivar la actividad comercial", explicó la alcaldesa de Pachuca. Finalmente, la ejecutivo del municipio, García Gordillo, negó que se vaya a dar algún apoyo económico a los comerciantes. **Ésta es una obra que tiene el esfuerzo y el compromiso no sólo del gobierno sino de todos los hidalguenses. Prometen terminar el 30 de noviembre...** El director de Desarrollo Económico de Pachuca, José Agustín Ángeles Peña, se comprometió con comerciantes del centro Histórico de la ciudad a que en una semana quedará terminada la obra de remodelación de ese sitio, lo que ha causado molestias en los comerciantes porque dicen que ha disminuido el comercio y se han presentado actos de delincuencia. Ángeles Peña explicó que las molestias que pueden causar a los negocios y prestadores de servicio colocados en los alrededores de la Plaza Independencia se verán saldadas cuando la obra concluya "y se vea un Centro Histórico más atractivo, más limpio y más visitado". Por su parte Andrés Velásquez Vázquez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Pachuca, explicó que se trata de una obra que los propios establecimientos comerciales habían solicitado a otros gobiernos municipales y que fue hasta esta administración la que tomó la determinación de realizar la obra. De los casos de inseguridad que han reportado algunos comerciantes, dijo que se trata de hechos aislados, pero coincidió en que se debe poner mayor vigilancia, sobre todo en las zonas donde se ha cortado el suministro eléctrico temporalmente. (Jonathan Collazo, página 08)

PLANO NACIONAL

Milenio-"Me encantaría Lázaro" para el PRD, dice Ebrard: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, se pronunció en favor del ex gobernador de Michoacán Lázaro Cárdenas Batel, de quien dijo le encantaría que asumiera la dirigencia nacional del PRD, pues puede traer la unión en el partido. Durante una entrevista en el programa Primero Noticias que conduce Carlos Loret de Mola, Ebrard subrayó que dará su opinión a los demás perredistas, de manera respetuosa, respecto a la persona que les permita tener cohesión y superar toda la etapa conflictiva que ha vivido el partido y que nada más le ha hecho daño.—¿O sea un candidato de unidad? —Exactamente, un acuerdo político.—¿Lázaro Cárdenas Batel?—Bueno, a mí me encantaría, pero vamos a ver qué dice (el ex gobernador). Al ser cuestionado si ya habló de este tema con su antecesor, el ex candidato presidencial del PRD Andrés Manuel López Obrador, el jefe de Gobierno aseguró que ya lo hizo en varias ocasiones, y confió en que el tabasqueño esté de acuerdo en que se necesita un tipo de dirigencia de ese tipo. Ebrard agregó: "Y yo creo que él verá bien a Lázaro, no creo que se oponga a ello".—¿Ya hablaron, ya llegó a un acuerdo político amarrado con respecto al nombre de Lázaro Cárdenas?—Se está trabajando —puntualizó. **No es el único: Ortega** Luego de las declaraciones de Ebrard, el presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, confirmó que la posibilidad de que Lázaro Cárdenas ocupe la presidencia del partido se ha puesto sobre la mesa. Sin embargo, remarcó que aunque es una opción no es la única y se deberá esperar a las otras propuestas que pueden surgir. "Sí se ha puesto sobre la mesa la posibilidad de Lázaro y pueden existir otras, pero ésta es perfectamente atendible. La puede ver el consejo como posible, no quiero decir que sea la única, pero desde luego que puede ser atendible", expresó el dirigente al término del informe de labores de la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís. Sin embargo, Ortega pidió no adelantarse en los procesos, pues no podría decir que es la única ni la viable porque habrá que esperar otras. "Yo no he hablado con él, los que piensan que Lázaro puede ser una buena alternativa, evidentemente me parece que deberían de establecer contacto de manera inmediata. Como presidente del

partido y además como quien hace la propuesta a la Comisión Política, debo mantener una posición de imparcialidad”, puntualizó. Ortega anunció la semana pasada que dejará la dirigencia del partido en marzo, para evitar que la selección del presidente del PRD se empalme con los procesos electorales de 2012. - **Claves-“Riesgo de desastre”**• Sobre la postulación de Yeidckol Polevnsky como candidata del movimiento de Andrés Manuel López Obrador para el Estado de México, Marcelo Ebrard llamó al tabasqueño y a los partidos de oposición en la entidad a llegar a un acuerdo para designar un solo aspirante a la gubernatura, pues de lo contrario, dijo, enfrentarán un desastre. • “Habrá que pactar un acuerdo en algún momento respecto a que se tenga un solo candidato, porque si tenemos varios, pues eso va a ser un desastre”, señaló. • Al preguntarle si estaba haciendo un llamado a AMLO a definir un solo candidato, Ebrard respondió: “No le haría un llamado a él, sino a todos. Tenemos que hacer todo lo posible para que haya una sola candidatura, si no, imagínate”. • El jefe de Gobierno dijo que aún es tiempo de llegar a un acuerdo, pues a Polevnsky todavía no la registran, sino que falta un proceso largo para eso. (Miriam del Castillo, página 18)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se Dice....

que en Tulancingo las patrullas de la policía municipal que fueron adquiridas para la seguridad de la ciudadanía, con recursos federales, son utilizadas para uso particular del secretario municipal, **Eusebio Cristóbal Aquileo Hernández Apan** (amén), y de la directora de Logística, **Maricruz García Beltethon**.

Entre semana las patrullas sirven para llevar a sus hijos a la escuela y los fines de semana incluso pasean a su familia por la ciudad, aunque los policías no tienen vehículos para atender una emergencia, los que lo tienen deben pagar la gasolina, pues si la piden los amenazan.

¿Lo sabrá el alcalde **Jorge Márquez Alvarado**?

que en medio del escándalo de los aviadores, perdón, comisionados del SNTE, hay tres “docentes” que ya se apuntan para suceder a **Mirna García López** en la Secretaría General de la Sección 15.

Se trata de **Víctor Trejo Carpio**, integrante del colegiado de Conflictos; **Francisco Javier Pérez Salinas**, diputado local electo y flamante aviador; y **Said Vargas Sáenz**, regidor por Pachuca, quien también cobra como maestro, aunque no es miembro del Comité Seccional.

Habrá que ver quién más se apunta a esta ardua labor en pro de la Educación.

que por si pensamos que no existe creatividad en el sistema educativo, hablando de **Francisco Pérez Salinas**, resulta que su esposa, **Diana Leticia Ocampo Gómez**, está adscrita a la supervisión escolar de **San Agustín Tlaxiaca**, con la figura de supervisor adjunto, aunque ésta es gerente de una institución bancaria.

¿Será que cobra por asesorar al SNTE?

que para sinvergüenzas, sinvergüenza y medio, pues resulta que **Camerina González**, ex dirigente del sindicato de burócratas al servicio del Poder Ejecutivo de Hidalgo, fue designada secretaria de Gestión Social del PRI en Pachuca, cuando de todos es conocida por su gris paso por el sindicalismo, de donde se llevó hasta el cesto de la basura.

Ahora, esta decisión de **Mirna Hernández**, dirigente en Pachuca del tricolor, ya es motivo de escarnio entre la estructura en la capital.

que un día antes de su comparencia ante el Congreso del estado, **Raúl Arroyo**, presidente de la Comisión de Derechos Humanos (CDHEH), se aventó la puntada de ensayar su llegada, cómo y dónde se iba a sentar y la forma en la que se pararía sobre el presidio para dar su informe.

(redacción, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero....

Que ayer **la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García**, les *hizo el feo* a los comerciantes de **la Plaza Independencia**, pues ahora sí se quejaron en serio de que sus ventas están por los suelos; sin embargo, **Geraldina** se limitó a decir que ya habían hablado sobre las consecuencias del reencarpetamiento y que se tenían que aguantar. Lo malo es que ahora los comerciantes piden 15 mil pesos por cabeza para no cerrar sus negocios, pero en la presidencia municipal se hicieron los que no escucharon. ¿Cerrarán?

Que en **la alcaldía de Tula** están bien avanzados en cuanto a políticas públicas se refiere. Dicen que al más puro estilo del Gobierno del Distrito Federal, **el alcalde Rodolfo Paredes** convocará a un plebiscito, pero no para que la gente opine sobre los matrimonios gays o la eutanasia o la despenalización del aborto, sino para que opinen sobre la construcción de una obra en el rastro. Lo bueno es que los políticos en Tula son bien progresistas.

Que en **el Hospital Regional de Actopan** ya comenzó la fuga de doctores, enfermeras y administrativos luego de los problemas que se han suscitado últimamente con los médicos. Dicen que quien definitivamente ya no regresó a trabajar, y quien puso el ejemplo, fue el propio **director del hospital, Eduardo Cabrera Sánchez**, ni **la directora de administración, María Julieta Ángeles**. Lo único que falta aclarar es si renunciaron libremente, los renunciaron o se pelaron antes de que los detengan por algún delito.

Que a **la secretaria de Turismo, Oralia Vega**, no le funcionó el ábaco o los dedos, pues no le salieron las cuentas con el presupuesto para difusión de Hidalgo en medios. Dicen que supuestamente tenía planeada la llegada de ocho millones de pesos para este rubro, pero como se gastó unos tres millones en imprimir folletos, ya no le alcanzó para que **la Federación** le diera el resto del dinero. Lo malo es que la difusión es uno de los principales objetivos de la secretaria. Ni modo.

Que quien lleva las de ganar en el **PRD** por **la candidatura de Pachuca** para 2011 es el ex aspirante a gobernador, **Isidro Pedraza**, pues dicen que está reuniendo a sus cuadros de la **UFIC** en todo el estado, y de otros estados, para que apoyen abiertamente su candidatura. El problema es que dice ya se le volteó a **José Guadarrama**, quien le enseñó el arte de convocar a las masas para su beneficio personal.

(redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

"No hay ninguna intención en ese sentido (seguir en el cargo), son resultados acumulados por muchos años y por muchas personas, hoy los estamos viendo." **Rocío Ruiz de la Barrera**, secretaria de Educación en Hidalgo, sobre la probabilidad de que repita el cargo el siguiente sexenio.

"Efectivamente hay una experiencia no muy positiva en cuanto a compromisos para entregar obras, pero yo he dicho que vamos a terminar en los tiempos." **Geraldina García**, alcalde de Pachuca, sobre el reclamo de los comerciantes del Centro Histórico por sus pérdidas económicas.

"Hemos implementado nuevos métodos para que la gente acuda a pagar sus impuestos, como la agilización de los trámites." **Nuvia Mayorga**, secretaria de Finanzas, sobre el incremento del 30 por ciento en la recaudación de impuestos en este año.

(redacción, página 03)

Uno más uno-Pachuillas: Un policía de Huichapan resultó ser cómplice de un experto delincuente que se dedicaba al robo de vehículos, el cual le daba dos mil pesos semanales para informar fecha, hora y lugar de los operativos para revisar automóviles en los diferentes tramos carreteros de la región. Joaquín García Herrera, alias el Quincho, reveló que recibía ayuda del oficial Celestino Valdez Martínez.... (redacción, primera plana)

Independiente-El Socavón: El deterioro de vialidades del retraso de seis años en la repavimentación afirman regidores panistas... ¿Y el presupuesto para pavimentación, apá?... (redacción, primera plana)

Crónica-Abajo....

Pedro Porras: El presidente del PRD en la entidad no logró consolidarse como líder del partido. Ya que siempre ha estado en el ojo del huracán respecto a sus decisiones. La más reciente prueba de que su presidencia no respeta una guía para la militancia, fue cuando el comité municipal de Pachuca confirmó que buscarán establecer una alianza electoral con el PAN, esto mucho antes de que Porras pudiera confirmarlo o desmentirlo. (redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé



Compayevnsky

Milenio
el país del nunca jabaz
Siempre tarde



Plaza Juárez

